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平成２７年度第２回 読書のまち八王子推進連絡会議 会議録 

 

 

日時   平成２７年７月１４日（火） 午後６時００分～７時５０分 

 

場所   八王子市中央図書館 ３階  会議室 

 

議題   （１）第２次読書のまち八王子推進計画 平成２６年度実績について 

 （２）平成２６年度満足度調査結果について 

 

報告事項 （１）中央図書館みなみ野分室の開設について 

（２）図書館夏休みの企画事業「夏休み図書館へ行こう」 

（３）平成２７年度「読書感想画」・「読書感想文」コンクールの実施 

について 

 

その他 

 

出席者氏名 

 三浦 眞一   山﨑 久道   三塚 久美子  半田 あつ子 

鈴木 康弘   内沼 愛子   中村 和也   児玉 和恵 

志田原 節子  豊田 亘男   三上 浩一   富山 佳子 

平塚 裕之   中村 東洋治 

欠席者氏名 

 小平 有紀   斉藤 和巳 

 

事務局  小坂図書館部長、中村中央図書館長、 

村田南大沢図書館長、福島川口図書館長 

     中央図書館：安藤課長補佐 

  生涯学習センター図書館：高橋主査 

     川口図書館：嶋崎主査、藤本主査 

   南大沢図書館：山中主査、安齊主査 

   学校教育部指導課：山野井主査 

 

傍聴人  ０ 人 

 

会議録署名 内沼 愛子 
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 【議事概要】 

   議事に入る前に学校教育部指導課より 

今年度より図書館サポートセンターが本格的に稼働し、広報紙「としょえもん」

第１号が発行されました。また、学校図書館サポート事業について広く市民の方

に知っていただけるよう、学校図書館サポート事業の概要をまとめた「平成２７

年度 八王子市学校図書館サポート事業」を配布していることを報告させていた

だきます。 

 

  議題（１）第２次読書のまち八王子推進計画 平成２６年度実績について 

  《事務局より報告》 

    平成２６年度実績について説明を行った。 

  第１章 生涯読書活動推進計画 

１ 地域における読書活動の推進に向けた取組」について 

   《メンバーからの質問・意見》 

     特になし 

  ２ 学校における読書活動の推進に向けた取組 

   《メンバーからの質問》 

   ①大学図書館については何度か意見しているが、図書館側が大学図書館のＰＲ

をするだけではなく、レファレンスの延長で橋渡し的な役割も担いえないか。

公立図書館では調べきれない、専門的な資料が必要な場合に紹介するような

形が良いのではないか。また、大学側も試験等により一般の利用を制限する

ことがあるので利用案内を分かりやすくしてほしい。 

   《事務局からの回答》 

   ①第３次計画で図書館ＭＡＰを作成する中で分かりやすくＰＲを行うことを

考えています。また、ホームページ検討会を立ち上げましたので、その中で

も分かりやすい情報発信を検討します。 

  ３ 公共図書館における読書活動の推進に向けた取組 

   《メンバーからの質問》 

   ①図書館の利用実績について来館者数や貸出数を数字で表すことが多いが、ホ

ームページの閲覧者数も来館者数の一部として捉えられるのではないか。閲

覧者数についても数字をしっかり提示すべきではないか。デジタル化社会に

伴い図書館の利用方法も変わってきている中で単に来館者数で利用状況を

把握してしまうのは間違った捉え方をしてしまう恐れがあるのではないか。 

   ②Amazonなどで本を買うと似たような本を紹介してくるが、図書館側からも

利用者に対して本の発信ができないのか。 
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   《事務局からの回答》 

   ①ホームページのアクセス数について、平成２２年度は６２万件、平成２６年

度には１５６万件と増加していることは把握しています。来館者数と合わせ

て分析を考えたいと思います。 

   ②八王子市では個人の図書履歴を保持していません。個人情報でもあり、読ん

でいる本の傾向や趣味等も分かってしまうため、敢えて保持をしないとして

います。対応は難しいと考えます。 

   《メンバーからの意見》 

   ①個人情報に絡む情報は難しいとは思うが、図書館からの情報発信という点に

ついては良いことだと思う。待っているだけではなく、図書館側から発信で

きる情報については積極的な情報発信を検討してほしい。 

 

  第２章 子ども読書活動推進計画 

１ 地域における読書活動の推進に向けた取組 

   《メンバーからの質問》 

   ①保育園・幼稚園等での読書活動で「工夫あるディスプレイ」とあるが、具体

的にはどのようなものなのか。 

   《事務局からの回答》 

   ②年齢によって部屋が分かれている中で、年齢に見合った本を用意すると共に、

子どもたちが自由に本に触れあえることができるようにマットを敷くなど

の工夫を行いました。 

  ２ 学校における読書活動の推進に向けた取組 

   《メンバーからの質問》 

   ①学校司書の配置により各小学校で読書活動が進んでいるように思います。図

書館の取り組みとして、全小学校が図書館見学を行うような積極的な取り組

みもしていただきたい。 

②小学校については全校に学校司書が派遣されるようになったが、中学校につ

いても全校に学校司書を配置することを考えているのか。 

   《事務局からの回答》 

   ①施設見学については各図書館で受け入れは行っています。図書館の企画事業

と重なったりしなければ、お断りすることはありません。日程的に全校は難

しいですが、直接各図書館へご連絡いただき調整させていただければ受け入

れたいと思います。 

   ②中学校についても全校派遣を考えています。来年度に向けて予算要求を行っ

ている状況で、早期の全校派遣を目指します。 
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   《メンバーからの意見》 

   ①小学生等の子どもを取り込むことは将来の利用者を増やすことにも繋がる

ので大事にしていただきたい。 

②学校図書館を上手く使える子は大学生になっても社会人になっても図書館

を上手く使える。小学校のうちに図書館の使い方をしっかり学ぶことは大切

なことである。 

③読書の話しになると必ず携帯電話やタブレット端末、PC による調べものの

話になってしまうが、「調べもの」と「読みもの」では読書の質が違う。人

生に影響を与えたるような読書ではなく、単なる「調べもの」は底が浅いも

のである。脳や心を育てる読書、人生に影響を与えるような読書については

もっと大人が介入すべきであり、本会議の役割もそこにあるのではないか。 

  ３ 公共図書館における読書活動の推進に向けた取組 

   《メンバーからの質問》 

   ①子ども会や学童からでも図書館見学ができるのか。 

   ②全体を通してになるが、図書館部として、日常の業務を行いながら、これほ

どの事業を行えるだけの人員は確保できているのか。 

   《事務局からの回答》 

   ①現状では子ども会や学童からの依頼はありませんが、図書館の企画事業など

と重ならないスケジュールであれば受け入れは可能です。 

   ②人員増の要求は行っていますが難しい状況です。事業を絞り込んで、実現で

きるところから取り組んできたのが現状です。今後も実施事業を精査した上

で適正な人員の要求は行っていきたいと考えています。 

   《メンバーからの意見》 

   ①第２次計画では未実施の項目もあるので、第３次計画では全項目実現できる

よう適正な人員の確保を行い、計画を立てただけで終わらないようにしてい

ただきたい。 

 

 議題（２）平成２６年度 満足度調査の分析結果について 

  《事務局より報告》 

    平成２６年度 満足度調査の分析結果について説明を行った。 

   《メンバーからの質問》 

    ①図書の充実度について、意味的に「種類の充実」と、「人気本の冊数を充実」

の２つの意味があるので、分けて把握した方が良いのではないか。 

   ②満足度調査において問題なのは、なんで満足なのか、不満なのかの記載が無

いことで、各質問において自由記入の欄を作成し、最後に全体的な自由記入

欄を設けてみてはどうか。各項目についての意見が分かれば満足度について

の課題も具体的に見えてくるのではないか。 
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   《事務局からの回答》 

   ①来年度の調査項目の検討課題とさせていただきます。 

   ②来年度の調査項目の検討課題とさせていただきます。 

   《メンバーからの意見》 

   ①満足度を調査して満足度を上げることも大切だが、利用者と共により良い図

書館を作れるような、利用者の質の向上に繋がる意識付けや啓発活動も大切

ではないか。 

   ②中央図書館の駐車場について、様々な理由があり１５分となっているとは思

いますが、もう少し長くしていただきたい。 

   ③ICT 化が進み、電子書籍が増えていく中で、図書館に対する ICT 化への利

用者からのアンケートを事前に取ることも検討してほしい。 

   ④満足度調査の対象に子どもの意見は入っていないが、子どもの意見の調査も

実施してみたはどうか。 

 

報告事項（１）中央図書館みなみ野分室の開設について 

  《事務局より報告》 

    中央図書館みなみ野分室の開設について報告。 

   《メンバーからの質問》 

    ①場所が分かりづらいと思うが、何か対応を考えているのか。 

   《事務局からの回答》 

    ①可能な限り標識や看板等でサインを出し、チラシ等では分かりやすい地図を

載せる対応を考えています。 

 

報告事項（２）図書館夏休みの企画事業「夏休み図書館へ行こう」 

  《事務局より報告》 

    図書館夏休みの企画事業について報告。 

   《メンバーからの質問・意見》 

     特になし。 

 

報告事項（３）平成２７年度「読書感想画」・「読書感想文」コンクールの実施に

ついて 

  《事務局より報告》 

     平成２７年度「読書感想画」・「読書感想文」コンクールの実施について報告。 

   《メンバーからの質問・意見》 

     特になし。 
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その他 

①小学校 PTA 連合会より、第３回読書川柳が開催されます。おおるり展にも

出展されますので報告させていただきます。 

②文庫連より、１０月２５日に中央図書館の協力で、高学年に繋がる読書活動

について講演会を実施しますので報告させていただきます。 

 

 

 

次回会議について、平成２７年１０月１４日（水）、１８時から 

八王子市中央図書館 ３階  会議室 

     で行う予定とする。 


